

袋井あやぐも学園

袋井市立袋井中学校だより

— 自主・協同 —

～夢を追い続ける生徒の育成～



令和6年12月20日発行



幼小中一貫カリキュラムにより自主（Iの力）と（Weの力）を育成する学園

78日間の2学期が終了

2学期も生徒が安全・安心に学校生活を送ることができるように進めてきました。あやぐも祭(合唱コンクール)や授業参観などの学校行事では、保護者の皆様の御理解・御協力により、予定されていた行事を無事に行うことができました。ありがとうございました。

《2学期終業式・校長先生より》

2学期も本日で終了し、明日から17日間の冬休みに入ります。今から「2学期を振り返って」「全校生徒へ」「各学年生徒へ」「冬休みと3学期に向けて」の話をします。

【2学期を振り返って】

8月29日に始業式がありました。本日12月20日が終業式ですので2学期は合計78日間です。8月29日の朝の気温は24℃でした。本日は0℃です。まさに季節は夏から冬に変わりました。2学期はこのように3種類の季節を体感する学期でもあります。袋井中学校は1年間を5つのステージに分けています。この2学期は第3ステージの「協力」と第4ステージの「自鍛」にあたります。「協力」のステージにおいては9月末、総合的な学習の時間で「体験学習」を全学年実施しました。1年生は「SDGs×袋井市」というテーマで地域の調査活動を行いました。2年生は「地域の職業・企業」というテーマで袋井市内100以上の事業所で職業体験を行いました。3年生は「地域貢献」というテーマで陸上自衛隊を学校に招いて災害が起こったときの土のう作りなど、中学生でもできる活動や体験を行い、災害時の地域に貢献する意識を養いました。10月末には、「あやぐも祭(校内合唱コンクール)」を開催しました。3週間という短い練習期間で学級全員の心を統一し、協力して歌声をつくりました。「協力」のステージにふさわしい行事でした。11月の「自鍛」のステージでは、教育講演会で車椅子の体験をしたり、教育振興会主催の芸術鑑賞会で「学校落語」ということで、日本の古典芸能を鑑賞したりしました。また、学校生活の基本は授業です。1時間の授業を作り上げるために先生方も一生懸命頑張っています。学び合いや教え合いの授業で分かったことを自分なりの言葉でアウトプットすることで表現力がついてきます。冬の寒い時期の持久走は大変ですが、心肺能力や持久力がつきます。是非、これからも毎日の授業をしっかりと取り組んでいきましょう。

【全校生徒へ】

「人と人の間」と書いて「人間」と読みます。つまり、人とのコミュニケーションや人とのつながり、人との調整や人との関わり合いで人は人間になっていきます。また、「教育によって人は人間となる」と言われることがあります。教育が行われている場所という学校が最初に頭に浮かびます。言い換えれば、学校は人から「人間」を形成する場かもしれません。袋井中学校はたくさんの生徒と先生がいます。いろいろな人との交流が自分自身を必ず成長させます。袋井中学校の校訓は、とてもよい校訓だと思います。

2学期、「協力」「自鍛」という2つのステージで、学校、学年、学級それぞれの人と人の関わり合いで「自主」「協同」が目指すところの活動や行動がとれたでしょうか？各自、自分の2学期を是非振り返ってみてください。

【各学年生徒へ】

1年生は、この2学期、2分前着席、給食の配膳、登校時刻、時間を意識した行動ができています。素晴らしいことです。また、先生方の工夫もありますが、授業に積極的にとてもよい意識・雰囲気です。授業をしています。課題としては、先生方や友人の話を「聞く」ということと集団生活での決まり事をもう少し意識してほしいと思います。3学期期待します。

2年生は、自分から挨拶ができる人が多いと思います。また、委員会や係などの自分の役割に責任をもつことができるようになりました。行事を通して、学級の団結力が高まり、自分たちで考え、行動できるようになりました。今後も続けてください。中学校生活も半分を過ぎました。学習や生活の中で自分に甘えがないか、自分の弱い心に負けていないかを振り返ってみてください。

3年生は、合唱練習に真剣に取り組み、最上級生にふさわしい合唱をつくりました。また、他クラスの合唱を聞く態度が大変立派で下級生の手本でした。進路選択に向けて学習に励み、学級・学年とともに学びに向かう雰囲気が高まってきました。2学期が終了し、冬休みになりますが、進路決定に向けた取組はここから勝負です。今の自分をしっかりと見つめ、夢の実現に向けてたゆまぬ努力を継続してください。

【冬休みと3学期に向けて】

冬休み中に年が変わります。新たな年を迎えるということで、是非、心と体のリフレッシュをしてください。17日間の冬休みと、1月7日に始まる3学期に向けて、まずは、自分と他人の命を大切にすることです。冬休み中の病気やけがはもちろん、交通事故等、自分と他人の命を大切にすることを心掛けてください。次に、自分を高める何か一つに挑戦するということです。それは学習面でも運動面でも、文化面でも、自分を高めるもの何か一つは挑戦してほしいということです。他人からみたらそれが、些細なことと思われたとしても、自分で考えた何か一つのこと挑戦すること、そして、それをやり抜くことは、それが仮にうまくいなくても、皆さんがこれからの社会を生き抜く力になります。袋井中学校の先生方は、みなさんの前向きな取組には全力で応援します。一回り成長して3学期を迎えてください。

お知らせ

冬休み中及び土日祝日に学校に緊急連絡を入れる場合は、次のようにお願いします。

〈緊急連絡の内容〉

- 1 お子さんの命に関わるような重大事故
- 2 警察が介入するようなお子さんに関わる重大事件

※原則、これ以外のことについては、長期休業明けや翌月曜日等に学校へ連絡をお願いします。

〈緊急連絡の手段〉

- 1 職員の勤務時間内（8:00～16:30）の場合は、学校へ電話等により連絡。
- 2 職員の勤務時間外の場合は、市役所（43-2111）に連絡。

※通常時の土日祝日についても、同様をお願いします。